



Agua, más que un recurso, es la base del desarrollo para África

Description

El agua es más que un recurso, es la base del desarrollo, la innovación y la estabilidad, además de conformar nuestras ciudades, nuestra salud y paz, afirmó este sábado el primer ministro de Etiopía, Abiy Ahmed.

Al intervenir en la inauguración de la 39 Sesión Ordinaria de la Asamblea de la Unión Africana, Ahmed destacó la gestión responsable de ese recurso por parte de su país para guiar el desarrollo con sabiduría.

Mencionó que la Gran Presa del Renacimiento Etiópe ahora abastece energía a hogares e industrias, exporta electricidad a países vecinos y demuestra cómo el ingenio africano puede impulsar la prosperidad compartida.

“En toda África, los ríos pueden convertirse en motores de estabilidad cuando se gobiernan para el beneficio compartido”, subrayó.

Al respecto, el jefe de Gobierno etíope explicó que las políticas públicas específicas y la innovación locales propiciaron la autosuficiencia, mientras que las inversiones industriales a gran escala llevan a depender de la producción.

Enfatizó que actualmente muchas economías africanas se encuentran entre las de más rápido crecimiento del mundo. Las proyecciones muestran que el crecimiento africano será similar, si no superior, al de Asia, una convergencia poco común en la historia económica moderna, acotó.

Sobre Etiopía, reiteró que prevén un crecimiento del 10,2 por ciento para finales de este año. Para los próximos 25 años, nuestro objetivo es pasar de una economía de bajos ingresos a una globalmente competitiva sin cambios en productividad, industrialización, innovación y empleos de calidad, reveló.

Sin embargo, reconoció, el crecimiento por sí solo no es suficiente. “Nuestra mayor riqueza es nuestra gente. Para 2035, África incorporará más jóvenes a la fuerza laboral mundial que el resto del mundo en su conjunto, una realidad demográfica debe aprovecharse con determinación”, acotó.

Resaltó las inversiones locales en salud materno-infantil, ampliación la educación de la primera infancia y de los programas de alimentación escolar. Cada niño debe llegar a la escuela nutrido, listo para aprender y preparado para contribuir, añadió.



Afirmó que en Etiopía creen firmemente que el desarrollo debe incluir a todos. Las zonas urbanas y rurales se transforman diseñadas para ser verdes, centradas en el ser humano y resilientes.

Precisó que la ciudad africana del futuro es transitable, verde, centrada en los jóvenes y basada en la dignidad y la pertenencia.

Acerca de la transición verde, destacó la siembra de más de 48 mil millones de plántulas de árboles y la restauración de ecosistemas gracias a la Iniciativa Legado Verde lanzada en 2019 en Etiopía.

El costo recae en comunidades mucho más allá de las responsables, reconoció. Por lo tanto, la acción climática debe basarse en la justicia y la equidad, alineando las finanzas, la tecnología y la colaboración para que África prospere.

El Maipo/Prensa Latina

Date Created

Febrero 2026